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1111111111111111111 大二男生全英夺冠，产生创业念头

    从年少时候的网游少

年，到高校联赛冠军团队成

员，以及如今欧洲大型电竞

俱乐部的合作伙伴，陈兆荣

尝试打破传统的行业模式，

为英国电竞业注入新生命

力。他让英国电竞爱好者体

验到中国网游市场的魅力，

也让中国留学生在海外找
回自己在国内熟悉的电竞

体验，建立良好的沟通合作

平台，拓展海外交友圈。

还在读大二时，他就与

中国最大的网咖连锁品牌

合作， 将其引进英国。 从

2019 年第一家门店在伦

敦唐人街开业，短短两年就

增开了 3家分店，而且基本

位于繁华商业区，其间还经
历了新冠疫情的考验。 目

前，第五家和第六家也正在

启动中。

陈兆荣

笸英国网鱼网咖连锁机构
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文/Hannah Lee 于铭萱

    2010年底，15岁的陈兆荣就到英国读

GCSE（普通中等教育）了。大二时，他开始
认真思考自己未来的事业方向。留在英国

还是回中国工作，这是每个留学生都会经
历的一个迷茫阶段。面对未知的双重压力，

陈兆荣还是决定先留在英国闯一闯，他开
始关注英国市场的动向，寻找创业机会。

陈兆荣是个游戏爱好者，他发现从英

国高校到华人学联，英国电竞市场的氛围
整体上是非常活跃的，电竞的玩家基础很

庞大，还有定期举办的华人联赛。“2016

年，当时还是大一新生的我，在队长带领

下，组建了一个小规模俱乐部队伍去打比
赛。总共有十五六名中国留学生队友，除

了留英的，还有留学欧洲其他地区的玩
家，大家会在周末时间一起组队训练。”本

来只是抱着玩票性质的心态参赛，没想到
陈兆荣所在的团队连续两年拿下了全英

高校联赛的冠军。这个比赛也为他日后自
主创业埋下了信心的种子。

陈兆荣意识到，不论是在英国或者其
他国家，海外留学生的肤色以及说话的口

音，在现实交流中多多少少会带来一些障
碍。但在游戏的世界里是不分国界的，玩

家与玩家之间的沟通交流，反而更有利于
实现双赢。于是陈兆荣萌生了一个念头，

希望打造一个类似驿站的网咖，为留学生

群体建立一个能够良好沟通合作的电竞
平台。

在完成初步市场调研后，陈兆荣看中
了中国一个知名网咖连锁品牌，想通过海

外代理的方式突破英国电竞市场。“同时
我也希望能够借助已有的成熟品牌，打开

电竞行业在英国的大门，并在巩固原有经

营模式的基础上再做到英伦风格的本土
化。”

在谈判的过程中，陈兆荣把预期值降
得很低。他明白一个成熟的品牌，是不会

和一个没有任何经验的在校大学生合作
的。抱着虚心求教的态度，陈兆荣首先做

了充分的市场调研，并且利用暑假时间回
国仔细研究这个品牌。

功夫不负有心人。双方沟通了将近 5

个月后，陈兆荣顺利拿下了该品牌英国总

代理的合约，并在随后两年的发展过程
中，拿下了欧洲数个国家的代理。陈兆荣

坦言：“合作方主要看中的是你有没有敢
于尝试和挑战的勇气。对于品牌方来说，

他们想要的是一个能够全权对项目负责
的合伙人，并且对于电竞或者网吧行业都

有很深的了解。而我的付出，让他们知道

我就是最合适的人选。”

    陈兆荣的努力付出得到

了回报。2019年第一家位于
唐人街的门店开业，紧接着，

2020-2021年疫情期间增开
了 3家分店：一家位于伦敦

中央商务区之一的金丝雀
码头，一家位于英国规模第

三大购物中心的西田购物

中心，另一家位于考文垂。
短短两年，在英国就拥有

了 4 家分店，目前，第五家
和第六家正在启动中，都

是深入英国本土市场。“华
人去网吧纯粹玩游戏，他

们更看重的是硬件设施，
例如显示器、网速以及游

戏的体验感，不需要过多
社交。但外国人个性比较

奔放，他们喜欢在游戏过
程中不断与人交流、沟通、

合作。我们想要在英国立
足，就要更深入了解英国

人的喜好，所以接下来我
想要打造一个实用性、功能

性俱佳，同时社交也畅通无
阻的电竞社交平台。”

为了能够提供多样化的
社交内容，陈兆荣还开设了
一些线下的比赛。一些职业玩家会通过

视频平台进行线上系统教学，粉丝可以
看到比赛的详细信息和游戏细节。他和

英国本地专业的电竞俱乐部例如贝克汉
姆的俱乐部展开合作，还跟欧洲最大的

电竞俱乐部 Fnatic签约，建立长期的合
作关系。

事实证明陈兆荣的思路是对的。据

陈兆荣透露，他们创业第一年的营销业
绩，就做到了国内品牌单店最好业绩的

3倍。“我们把重点放在吸引英国本土的
客源。目前店面扎根在英国繁华的商业

区或金融区，客流量本身就大，同时室内
装潢的风格和英国本土已有的网咖完全

不同，环境时尚且宽敞，营造出英国年轻
人喜欢的轻松社交氛围。另外，我们大量

雇佣英国本土员工，80名员工中有 80%

是本地人，而且多数是 90后。”

在新开的伦敦西田购物中心门店，他
们举办了一场为期 3天的比赛。报名的队

伍多达 45支，其中除了两名华人，其余都
是“外国人”。“本来预计 24支队伍，但实

际报名人数超过了一倍还多。”陈兆荣说。
在陈兆荣看来，疫情虽然对英国经

济造成了一定影响，但疫情不会永远存
在，大家总会回归到正常生活。“相信疫

情会在近几年内结束，因此我们在 2020

年就把握好时机，拓展线下服务。而且，

疫情时期，英国商铺价格有所下跌，这相
当于帮我们节省了一部分资金。”

陈兆荣还准备和相关专业的大学及
教授合作，更好地帮助选手提升技能。说

起当年，陈兆荣不免有些遗憾：“当我们

还是学生的时候，如果有人能来指导我
们关于游戏的商业化运作，我应该很早

就能成立自己的专业队伍，去参加比赛

了。不管玩家是学生还是业余爱好者，他
们其实很难了解到一个完整的比赛流程

或者方案，这对想要打职业比赛的选手
来说是不公平的。”所以陈兆荣愿意和学

校合作，目的就是为了让更多游戏玩家
去理解游戏的真谛、游戏的构造、游戏公

司的体系、一支电竞队伍是如何组成的

……“当一个人有了目标，事情就会变得
更有意义。”陈兆荣以身示例，努力向大

家证明，电竞玩家并非大家口中的“宅
男”，一旦有了正确的指引，也可以把个

人兴趣转为商业价值，开辟自己的事业
天地。

    创业之路并非想象中那么顺利，陈兆

荣很快遭遇了第一个困难。2017年，陈兆
荣申请企业家签证，但被英国政府拒签。

尽管陈兆荣提前向学校以及老师都报备
了情况，而且材料准备充分，但签证中心

仍然给了他当头一棒。陈兆荣没有放弃，
他迅速调整状态，要求申请复审，并重新

递交了许多资料，包括学校的推荐信和导

师对这个项目的看法。带着诚恳的态度，
和总数超过 3000页的签证文件，陈兆荣

最终拿到了签证，以企业家身份投入到自
己的项目中。

从商铺洽谈到门店装修，无一不消耗

着陈兆荣的精神和体力。他回忆道：“做第
一家门店的时候完全不懂装修。没有经

验，又身处异国他乡，还碰上冬季流感，我
和店长等 3人累到发烧流鼻血。这种情况
一直持续了半个月，那是记忆里最惨的一

个圣诞节了。而且从中国拿到的装修模板

方案都是中文，英国的装修工人看不懂，

要一个个对应翻译。而很多专业名词，也
不知道如何转换成准确的英文，网上也搜

不到。”
最后，陈兆荣还是运用了游戏中的冷

门知识，问题才得以解决。“《魔兽世界》里
有挖矿这个功能，其中的金属对应了很多

专业性名词。我们开了两台电脑，一台显

示中文，一台显示英文，通过对照，才和当
地的施工方完成了对接，这也导致我们的

门店比计划延迟了两个月才开张。”
“开业前夕特别紧张。我们确定了

2019年 1月 26日开业，但 23日门店才通
电，24日通网。那几天几乎所有员工都在

通宵，做游戏云盘的更新以及电脑的架
设，紧接着 25日是媒体发布会。”陈兆荣

回忆道，“那两周大概每天只睡 3 到 4 个
小时，这是大家从未经历过的。另外，我们

还在两周内完成了对所有员工的培训。”

荩 陈兆荣（后排中）与创业团队

▲ 陈兆荣在伦敦为玩家

营造的电竞氛围


